

# OISANS/TRIÈVES

## INFOS PRATIQUES

### L'ALPE D'HUEZ

Film et souvenirs  
Avec l'association "Livres et palabres", mercredi 6 avril, au musée d'Huez et de l'Oisans, à 15 heures, visionnage d'un court métrage de 1952.  
Renseignements au 04 76 80 65 66.

### LES DEUX ALPES

Défibrillation cardiaque

Aujourd'hui, de 20 heures à 22 heures, à la mairie annexe de Mont-de-Lans. Inscription à l'accueil saisonnier au 04 76 79 08 65 (gratuit).

### VAUJANY

Cinéma à Hydrélec  
Film d'aventure "Loch Ness", ce soir, au musée EDF-Hydrélec, à 20 heures.

### SAINT-MARTIN-DE-CLELLES

Agenda 21 : réunion publique  
Réunion publique organisée par le Sat (Syndicat d'aménagement du Trièves), jeudi 7 avril à 18 h, à la salle Éloi Ville.

## SPORT EXPRESS

### LE BOURG-D'OISANS

Handball : et de trois !

■ C'est le troisième match consécutif que l'équipe seniors du Handball Oisans remporte. Samedi en déplacement à Saint-Marcellin, ils se sont imposés 21 à 18 dans un gymnase aux conditions de chaleur difficilement supportables. Le prochain match se déroulera à domicile, samedi 10 avril à 20 h 30 contre Villefontaine.

## LOCALE EXPRESS



# Pour pérenniser la culture viticole

MENS

Samedi à la salle des Sagnes lors de l'assemblée générale de l'association Vignes et Vignerons du Trièves, Gilles Barbe son président a rappelé : « Notre association qui compte 400 adhérents est engagée depuis sa création en 2008 dans une démarche de sauvegarde des vignes du Trièves et d'implantation de cépages oubliés. Nous avons déjà contribué au maintien de 1,5 ha et planté 2 500 m<sup>2</sup> de nouvelles vignes. » Cette année verra la mise en œuvre de plantations sur Mens et Prébois, 5 000 m<sup>2</sup> avec des cépages oubliés de la région (Onchette, Joubertin, Douce noire ou Corbeau, Bia Blanc, Persan, Durif, Verdesse, Rayon d'or).

Les orientations pour 2011-2012 sont notamment la pérennisation du fonctionnement de

l'Engrangeou, « un lieu de rencontres et d'échanges » et la transformation de l'emploi CDD en CDI, le soutien aux porteurs de projet. « Nous avons l'espoir qu'un vigneron s'installe de manière officielle. »

Parmi les projets on note celui d'investir dans du matériel afin d'éviter les traitements phytosanitaires, il y aura aussi le lancement et la mise en place du palissage des vignes plantées, le lancement de protocoles connus bio dynamiques pour la culture et l'entretien des plantations. Une convention de partenariat sera signée avec deux structures de réinsertion. « La vigne fait partie intégrante de notre patrimoine paysan et paysager » a conclu Gilles Barbe.

Françoise MÉRY



Gilles Barbe, le président (au centre), entouré de membres du bureau et de vigneron qui, ensemble, ont décidé de contribuer à la préservation du patrimoine viticole du Trièves.

## « Nous entretenons la diversité des vins »

Lors de l'assemblée générale de l'association Vignes et Vignerons du Trièves (VVT), Nicolas Gonin, vice-président du centre d'ampélographie alpine, vigneron à Saint-Chef en culture biologique, a fait une présentation du réseau des vignobles et cépages rares de la Région Rhône-Alpes. Il a souligné l'intérêt de la sauvegarde des cépages anciens du département et leur intérêt pour l'avenir. « Le marché du vin évolue de même que la consommation. On passe d'une clientèle fidèle et loyale mais pas très curieuse à une clientèle de jeunes moins fidèle mais plus avide de découvertes. L'action du centre d'ampélographie alpine et de Vignes et Vignerons du Trièves

(VVT) est de relancer des zones où il y avait de la vigne et où l'on peut faire de très bons vins. Nous entretenons la diversité des vins français. » Nicolas Gonin a reclassé deux cépages, un du Nord Isère, la Mèche de Bougouin, et le Bia planté dans toute l'Isère. « Un cépage mythique, en blanc. Ils seront proposés à la dégustation dans quelques années. »

Puis au cours de la dégustation, les vigneron ont parlé avec pédagogie et passion des cépages rares de différentes régions. Beaucoup d'informations sur la démarche de VVT et du centre d'ampélographie alpine seront disponibles sur le site vigneron-trièves.com

F.M.



Nicolas Gonin a souligné l'intérêt de la sauvegarde des cépages anciens du département.

## SAINT-JEAN-D'HÉRANS L'Espagne sur la piste

Samedi le comité des fêtes a organisé un repas karaoké dansant réunissant 150 personnes à la salle des fêtes décorée pour l'occasion aux couleurs de l'Espagne.

Le repas était aussi d'inspiration ibérique avec de la sangria en apéritif suivi d'une paella. Tout au long de la soirée les personnes se sont inscrites pour interpréter sur scène la chanson de leur choix et faire entendre leur belle voix. Cette soirée était une première pour la jeune équipe de bénévoles qui désire réunir les habitants de façon conviviale. Les participants ont assuré avoir passé un agréable moment.



La soirée aux couleurs de l'Espagne a fait salle comble.